

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Nuestro santo y seña:

UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO

Año I

Miércoles 25 de Noviembre de 1936

Núm. 113

Los rojos sufrieron ayer grandes bajas en sus fracasados contraataques del frente de Madrid

Los prisioneros capturados dicen que el hambre cunde en las filas rojas y que la población civil de Madrid protesta ya francamente contra la resistencia

Interesantes juicios de un prestigioso técnico militar

En un fracasado contraataque a nuestras posiciones de Carabanchel y barrio de Useras, el enemigo sufre grandes bajas

(De nuestro enviado especial).—En la madrugada de ayer los rojos atacaron el sector que ocupan nuestras posiciones en Carabanchel Bajo y el barrio de Useras. Sobre todo, intensificaron el ataque en la parte conocida con el nombre de barrio de Basureros.

Las líneas que atacaron los rojos estaban defendidas por la columna Tella. Iniciaron el ataque con gran fuego de ametralladoras y fusilería. Nuestras vanguardias, que estaban compuestas por mejallas, regulares y Tercio, dejaron tranquilamente que avanzara el enemigo, y cuando se hallaba en las proximidades de nuestras trincheras, se llevó a cabo un rápido contraataque, utilizando bombas de mano. Los rojos sufrieron considerables bajas. Solamente en un cuartel de guardias de Asalto se encontraron treinta muertos, y en otra casa próxima, cincuenta. Todo el campo aparecía cubierto de cadáveres.

Se les ocuparon varias cajas de municiones, bastantes ametralladoras de marca francesa y algunos prisioneros.

Interesantes manifestaciones de los prisioneros

Lo primero que pidieron los prisioneros al hallarse entre nosotros, fué que les dieran prontamente de comer. Dijeron que llevaban tres días con una alimentación muy escasa. «El hambre—decían—se extiende entre las fuerzas que defienden Madrid». Añadieron que los que se encuentran en las trincheras recibían por la mañana una lata de sardinas y un panecillo, y por la noche, una lata de conservas de berenjenas,

INFORMES OFICIALES

SALAMANCA, 24.—El Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias a las veinte horas del día de hoy:

Quinta División.—Sin novedades dignas de mención.

Sexta División.—En el frente de Santander fué rechazado el enemigo con grandes pérdidas.

Séptima División.—En el frente de El Escorial, el enemigo intentó hoy un nuevo ataque contra nuestras posiciones de Robledo de Chavela. Fué rechazado enérgicamente, quedando en nuestro poder ochenta muertos, entre los cuales se encuentra el capitán Pulido, jefe de la columna atacante. También fueron recogidos un prisionero y bastantes víveres.

Frente de Madrid.—En el sector de Talavera, el enemigo intentó un ataque a nuestra retaguardia con una columna motorizada, integrada por tres batallones de Infantería, tres baterías y otros elementos. Nuestra Aviación descubrió al enemigo, bombardeándole y haciéndole huir en todas direcciones.

Octava División.—Sin novedades dignas de mención.

División de Soria.—No ocurrió novedad alguna notable.

Ejército del Sur.—En el sector de Tozar (Granada), donde opera el batallón denominado «Barca del Pulgar», y donde el enemigo había hostilizado el día anterior, se presentó hoy también cerca de nuestras líneas, quedando sorprendido con la presencia de nuestras fuerzas, que le obligaron a huir, cogiéndole un mortero, una ametralladora y varios prisioneros, entre ellos un cabo y un soldado. Nuestras tropas cogieron también el rancho que tenían preparado.»

de marca rusa, «imposibles de atravesar». También declararon que la población civil de Madrid protesta ya claramente contra los milicianos que tratan de resistir.

Una pequeña operación para mejorar posiciones

En la jornada de ayer no hubo nada de importancia en este frente. Sólo los habi-

tuales paqueos. Se realizó una pequeña operación por parte de la columna del centro para mejorar posiciones.

Los marxistas intentaron varios golpes de audacia en algunos sectores, siendo, como siempre, rechazados enérgicamente. Estos frustrados intentos de romper el cerco de Madrid, sólo sirven para debilitar a los rojos y desesperarles cada vez más.

Opinión de un técnico militar sobre las operaciones en el frente de Madrid

Un prestigioso técnico militar ha hecho las siguientes manifestaciones:

—La toma de Madrid no es un problema militar, porque, cuando se asalta una fortificación y se salva el foso, y el atacante se sitúa dentro de ella, la fortificación está ganada; pero es un problema de conciencia y de españolismo.

No queremos destruir Madrid, porque somos buenos españoles; pero tampoco podemos pasar por ir tomando nuestra capital casa por casa, sacrificando vidas estérilmente.

Si los que hoy defienden Madrid no quieren tener un momento de reflexión, contrariando nuestros más firmes deseos, no tendremos más remedio que apelar a recursos supremos, que quisiéramos dejar vedados.

De todas formas—terminó—insisto en que acabemos de conquistar Madrid, sin destruirlo, y por medio de columnas maniobreras todo está preparado a tal efecto. Únicamente el mal tiempo retrasa el momento definitivo.

Bombardeo al anochecer de las fortificaciones rojas

Madrid, 24.—Cuando se creía que no se alteraría el sosiego que ha reinado en el frente de Madrid durante toda la jornada de hoy, empezó a funcionar la artillería nacional, batiendo durante los atrincheros rojos, sobre los que arrojaba granadas de setenta y cinco kilos. Se pudo observar claramente el terror que causaba este bombardeo, efectuado casi al anochecer.

ALISTAOS AL REQUETE